

## Auf Weltreise durch die Klimazonen *Die Welt auf dem 8. östlichen Längengrad erleben*

**Im Klimahaus® Bremerhaven 8° Ost gehen Kindergartengruppen auf Weltreise. Auf einer Reise entlang des achten östlichen Längengrads werden die kulturelle und biologische Vielfalt unserer Erde anschaulich und hautnah vermittelt.**



Unterwegs durchqueren die Kinder die Klimazonen der Erde und lernen unterschiedliche Länder mit verschiedenen Temperaturen, Landschaften, Tieren und Lebensbedingungen kennen. Sie erfahren, dass es auf der Welt nicht überall gleich aussieht. Außerdem erleben sie, wie Temperaturen und Luftfeuchtigkeit das Aussehen der Landschaft beeinflussen, zum Beispiel bei den üppigen

Grünpflanzen im warmen, feuchten Regenwald oder der trockenen Sandfläche in der Wüste. Die Kinder lernen, welche Tiere sich unter welchen Bedingungen wohlfühlen und wie sich die Temperaturen und Landschaften auf das Leben der Menschen auswirken, zum Beispiel bei den Milchbauern in der Schweiz oder den Tuareg in Niger. Grundlegende Werte wie Empathie und Achtsamkeit sowie Wertschätzung und Respekt gegenüber der biologischen und kulturellen Vielfalt auf der Erde werden dabei gefördert.

Neben dem eigenständigen Ausstellungsbesuch können Kitagruppen betreute Bildungsprogramme buchen. Bei der interaktiven Führung „Entdeckungsreise durch die Klimazonen der Erde“ nimmt ein Klimahaus®-Mitarbeiter die Gruppe mit auf eine Erkundungstour durch den Ausstellungsbereich „Reise“. Auf der Reise um die Welt werden alle Sinne angesprochen und die Kinder erkunden spielerisch die Ausstellung. In den Schweizer Bergen können sie Kühe melken, im Wüstensand ein



Dinosaurier-Skelett ausgraben und in Kamerun den Regenwald bei Nacht erleben. Im Gespräch mit dem Mitarbeiter und ihrer Begleitperson erfahren sie, wie unterschiedlich unsere Erde aussieht und woran das liegt.



Beim Workshop „Auf den Spuren der Tuareg – Die Wüste hautnah erleben“ dreht sich alles um das Leben in der Wüste. Gemeinsam mit dem Kamel Kalle lernen die Kinder die Tuareg und ihren Alltag kennen: Wie ist das Leben in der Wüste – so ganz ohne Strom? Und wie duschen und waschen sich die Tuareg? Außerdem geht es um ihre Kleidung, Essgewohnheiten, Spiele

und Fortbewegungsmittel. Damit die Kinder sich in das Leben der Tuareg hineinversetzen können, wird die traditionelle Kleidung anprobiert, es werden Tuareg-Püppchen gebastelt und die Gruppe macht einen Ausflug in die Wüste Sahara in Niger im Ausstellungsbereich „Reise“.

Weitere Informationen unter <http://www.klimahaus-bremerhaven.de>